

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.121.

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes....	2	Pesetas.
Por trimestre..	5,50	"
Por un mes....	2,50	"
Por trimestre..	7	"

DOMINGO 17 DE OCTUBRE DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

ECOS DE MADRID.

Los vendavales del otoño no son tan rápidos como el olvido de los sucesos que nos preocupan.

El proceso de Galeote horró de nuestra mente la sublevación del 19, y el proceso de los sublevados nos hizo olvidar al pobre cura loco ó poco menos. Vino el indulto, y después de alegrarnos pensando en la noble y simpática jóven que pidió el perdón de su padre, después nos preocupó la sentencia de muerte de Galeote, luego la marcha de los perdonados, y más tarde la crisis, hubo nuevos ministros y... ya ¡cuánto tiempo parece que ha pasado!

Diez días nos parecen otros tantos años!

Nuestros padres no ganan para sustos, nosotros no ganamos para emociones!

Apenas nos enteramos del acontecimiento culminante de hoy, una sed codiciosa de novedad nos hace preguntar ¿cuál será el de mañana?

Esto no es vivir, es volar!

El presente pertenece ya á los fronteras... el porvenir á los sombríos personajes del Hamlet.

Pero volvamos á los vendavales del otoño. Con las primeras hojas han caído dos personalidades, que aunque en diversos grados brillaban en la esfera del arte.

Romero y Andía, músico notabilísimo, el primer clarineté de España y por añadidura el mas rico editor de obras musicales.

Casado del Alisal, el gran pintor, el artista enérgico para pensar, delicado para ejecutar.

Hé aquí las dos primeras víctimas del otoño actual.

Habia llegado á la vejez el primero; el segundo se ha detenido en la puerta de esta edad de la vida, 72 años el músico y 54 el pintor.

Estas dos pérdidas han sido muy sentidas, y no han faltado admiradores y amigos á los dos artistas en esa hora en que la admiración y la amistad se espresan en lágrimas.

Romero habia sido muy pobre. Los periódicos han contado que á los diez años ganaba dos reales y que necesitaba, este exiguo salario para ayudar á su madre viuda y á su hermana, huérfana como él de padre.

Ha muerto millonario.

Qué interesante historia la de este hombre que ha podido reunir dos talentos que nunca se hallan juntos: el del artista y el del financiero!

Á fuerza de perseverancia ha logrado montar en España una casa de comercio musical como solo han podido hasta ahora fundarse en París, en Milán y en Londres.

Allí está el *Salón Romero*, que es el arte, rodeado de pianos, armoniums, estantes llenos de papeles de música que es el comercio.

En su obra se ha retratado Romero: el corazón de artista, la cabeza y las manos de comerciante.

Gran parte del apogeo en que se encuentra el arte musical en España se lo debe á Romero.

Era un músico que componía una polka, una fantasía ó un estudio, y tenia que regalar su trabajo para poder verlo grabado. Hoy se cotizan ya estas composiciones: el *utile* va en compañía del *dulce*.

Casado era á la vez un gran artista y un cumplido caballero, lo cual no era óbice para que con la mayor caballerosidad dijera una fresca, cuando venia al caso, al lucero del alba.

Yo le conocí en París en 1860, acababa de obtener su primer triunfo con el cuadro de los Carbajales, y su estudio de artista era una pequeña y alegre corte de la que él era rey absoluto, por más que nos hacia creer á todos que era rey constitucional.

Es imposible llevar á mejor grado que él la llevó en todo tiempo la esquisita finura, la graciosa amabilidad. Era una voluntad de hierro que parecia de cera.

En aquella época casi histórica, pasábamos deliciosos ratos en el estudio, á donde acudían Gisbert, El malogrado Eduardo Zamacois, Ferrandis, Herrero y otros varios pintores, músicos y poetas.

Cuando volví á verle al cabo de muchos años le encontré en su estudio de la Plaza del Progreso, en Madrid, presidiendo una obra de fraternal caridad.

Habian muerto los hermanos Becquer, Valeriano el pintor, Gustavo el gran poeta. Se trataba de perpetuar la memoria de los dos ilustres hermanos, y Casado convocó á sus amigos y admiradores.

De aquella reunión salió el libro de las obras de Becquer.

Sin el primer esfuerzo de los amigos de Gustavo, es muy posible que la admiración y el culto de que es objeto hoy, y lo será siempre, habrían sido reemplazados por el olvido.

Casado, llegó en su carrera á los más altos puestos, y se vió siempre rodeado de fervorosos amigos.

Los periódicos anunciaron hace poco la llegada á España de un hermano suyo, que ha logrado alcanzar una fortuna inmensa en América.

Creo que no han podido llegar á verse. Los restos del artista han sido conducidos á Palencia, su país natal, donde seguramente se guardarán bajo un monumento que perpetúe su memoria.

Gran interés ha despertado entre las damas españolas la historia que nos han referido estos días de un jóven compa-

triota, que al oír á un oficial del ejército francés calumniar á las mujeres de nuestro país, le desafió, se batió con él y le hirió gravemente.

Se han buscado con vehemente curiosidad los detalles de esta aventura. Las damas están entusiasmadas, y de seguro sería el héroe objeto de afectuosas obseciones, si regresase á España, de Francia, que es donde habita en la actualidad.

—Son tan pocos los que ya nos defienden arriesgando su vida! decía una bella dama la otra noche en un elegante salón.

—Eso consiste en que no podemos disponer de ella, porque es de ustedes, contestó un jóven amable.

—Esas son palabras; lo que nosotras deseamos son hechos.

—Cuando el jóven C. de V. venga por aquí recibirá el premio que merecen su valor y su generosidad.

Pero señor ¿no habrá medio de destruir el microbio de la locura?

—Antes de ayer, en una iglesia que estaba llena de fieles, en el momento desde el púlpito le dirigía la palabra uno de los más notables oradores sagrados, alteró el silencio una voz femenina exclamando:

—¡Pido la palabra! Eso no es exacto.

Yo fui vendida por mis padres cuando apenas contaba tres años, y soy una santa.

—Inútil es pintar el efecto que produjo esta disonancia.

—¡Está loca! decían unos.

—¡Que se la lleven! gritaban otros.

Algunos se acercaron á ella para sacarla de la iglesia, y entonces comenzó á gritar y á forcejear.

Por fin lograron que saliese del templo, y ella á su vez logró escaparse de la pareja que queria conducirla á la prevención, pero apenas se restableció el orden, en otro de los ángulos de la iglesia surgió otra voz varonil que demostró con lo que dijo, que es una gran verdad el refrán de que un loco hace ciento.

—¡Pueden estar seguros los médicos alienistas se entreguen á banquetes como el que preparan!

—¡Les ha caído que hacer... y lo que caerá!

Julio Nombela.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Se anuncia una vasta combinación de gobernadores, en la cual se dará entrada á alguno que ya lo ha sido, trasladándose de provincias á otros. Pero para no partir de ligero y ahorrarse rectificaciones y remiendos, parece que el señor León y Castillo se tomará tiempo para un estudio concienzudo del personal que hoy se halla al frente de las provincias.

—Es indudable que se han pasado instrucciones á los funcionarios del orden fiscal (que como siempre acontece serán eficazmente auxiliados en la tarea por los del orden administrativo) para que desde hoy miren con particular atención la prensa política, á fin de que sea denunciado todo escrito en que directa ó indirectamente se contengan ataques á la monarquía.

Con la tal fórmula no parece sino que el gobierno liberal pretende hacer la competencia á los conservadores en los procedimientos.

—Dice *El Liberal*:

—Los Sres. Merelo y Canalejas y Mendez felicitaron ayer al Sr. Rodríguez Arias, en unión de los demás individuos del Consejo de gobierno de la Marina, al recibir aquél á los altos cuerpos y funcionarios del ramo en el acto de tomar posesión de aquel departamento.

Los Sres. Canalejas y Merelo no quisieron omitir el cumplimiento de aquél deber de cortesía, pero están decididos—según nuestros informes—á reiterar las dimisiones que tienen presentadas como vocales del mencionado Consejo.

—También es de *El Liberal* lo siguiente:

—El bando del capitán general levantando el estado de guerra, quedó impreso anteayer en las últimas horas de la tarde.

Había necesidad de fijarlo, por consiguiente, ya anochecido, y el general Pavía aplazó su publicación para ayer por la mañana.

Pero aquella misma noche, á la salida del teatro Real y cuando llegó á su residencia del edificio de los Consejos, recibió un aviso del gobierno, previniéndole que difundiese el levantamiento del estado de guerra hasta nueva orden.

El gobierno, en efecto, deseaba que al mismo tiempo de publicarse el bando del general Pavía, aparecieran en la *Gaceta* el parte oficial de los sucesos del 19 de Setiembre y una circular del ministerio de la Guerra.

El extracto de la *Gaceta* facilitado anoche á la prensa, nada dice del bando, ni del parte oficial, ni de la circular política; pero es indudable que dichos documentos aparecerán en el diario del gobierno, á juzgar por las seguridades que de ello daban á última hora caracterizados ministeriales.

—Ayer, á las diez de la noche, fué puesto en libertad, después de diez y siete días que ha estado incomunicado en la Cárcel-Modelo, D. Florentino Miera y Sáenz.

Dicho señor fué preso en su misma casa en Baños del Río, Tovia (Logroño), la mañana del 27 de Setiembre último, y después de permanecer treinta y seis horas en la prisión de Logroño, fué trasladado á Madrid, por creerle complicado en los sucesos ocurridos en la noche del 19 último.

—El sargento del cuerpo de seguridad, Francisco Miguel, herido por los paisanos sublevados la noche del 19 de Setiembre

último, salió ayer del Hospital Provincial, curado de las heridas y contusiones que le causaron.

—En el ministerio de Gracia y Justicia se trabaja en estos días con actividad para terminar los proyectos que piensa presentar el Sr. Alonso Martínez á las Cortes, en cuanto éstas reanuden sus sesiones.

Los proyectos encierran gran importancia; cada uno de ellos constituye un problema, que ha de merecer larguísima é interesante discusión.

Con ellos habria materia para más de una legislatura, y por esto dudamos que lleguen á ser leyes.

—El anuncio de la próxima apertura de Cortes ha puesto en movimiento á aquellos caracterizados políticos que por su posición pueden influir en las corrientes de los partidos en el Parlamento, siendo de notar que los que más se agitan en estas circunstancias figuran en la mayoría, no solo del Congreso, sino del Senado.

—Copiamos de *El Día*:

—“Dos personas caracterizadas en política, una afiliada en el partido conservador, duación en la Armada, tuvieron hace tiempo disonancias que no aclararon por haber sido nombrada una de esas personas para el desempeño de un alto cargo. La solución dada á la crisis última ha traído la oportunidad de volver sobre aquellos disonancias, y dícese que en la imposibilidad de que queden las cosas como estaban, se han encargado amigos de los interesados de preparar la resolución última que se adopta en muchos casos semejantes.”

—Las fiestas del Pilar se están celebrando en Zaragoza con extraordinaria animación.

—Ayer tarde conferenciaron con el ministro de Estado los representantes de Alemania y Austria.

—Dice *La Correspondencia*:

—“Se ha hablado también de los propósitos conservadores para la segunda parte de la legislatura, y todos convienen en afirmar que la iniciativa de la campaña será principalmente del señor Cánovas, ya sumando muchas voluntades, siempre bajo la dirección y la pauta que el señor Cánovas determine.”

—Ayer recibió la reina regente á la señora viuda é hija del brigadier Velarde.

—El Sr. Montero Ríos está ya restablecido de su dolencia. Hoy partirá para Lourizán.

—Ya parece resuelto el nombramiento de gobernador de Madrid á favor del candidato del señor León y Castillo, señor duque de Frias.

—El Sr. Sagasta invitó ayer al gobernador de la provincia, Sr. Zugasti, á que se personase en la Presidencia, con objeto de comunicarle noticias que consideraba podian serle de algun interés.

—Casi todo el personal de telégrafos

— 516 —

crecia, el cielo me inspira una feliz idea. Es preciso que yo vea á Astorre: su porvenir, el mio, dependen de las impresiones que el duque debe recibir: es preciso que mi ternura le aconseje é inspire.

—Señora, la noche está próxima. Pero en el momento de ir á esa prisión, siento una tristeza de que en vano busco la causa: porque Dios sabe cuanto deseo lo mismo que vos queréis....

—Niño, ¿será preciso regártelo?

—No, lo que necesito es ánimo, porque si se ofendiese el duque.

—Sus disposiciones son siempre benévolas. Mi hermano quiere tu felicidad, cual quiere la mía. Marcha.

—Voy corriendo.

—Detente.... aturdido. ¿Dónde quieres que él se reuna conmigo? ¿Dónde debo yo estar?.... Cerca de esa prisión hay algun punto oculto?

—La noche estiende por todas partes su sombra; pero enfrente de la puerta he visto una grande encina....

—Aguardaré debajo de la encina.

— 517 —

—¡Sola, señora, sola la duquesa de Ferrara!

—La muger que encuentra fuerzas en su corazón y valor en su amor, puede ir sola.

—¡Pero de noche! espuesta á la brutalidad de la soldadesca! D. Ramiro temia por una muger pobre y anciana.

—¿Qué puedo yo temer, apoyada en el brazo de Astorre?

—¡Adios, pues, señora!

—¡Adios, Agosto! Tu recompensa te aguarda á la vuelta. Mañana yo, yo solo quiero con la orden del soberano libertar un hijo querido.... Ven, que yo te bese en la frente. Agosto.... Y bien, ¿porqué doblas las rodillas y juntas así las manos?...

—Porque despues de haber recibido una vez la bendición de una muger... era mi madre.... he podido salvar al duque de Romana.

—Yo te bendigo, Agosto: salva al conde de Faenza.

—Dios lo quiere ahora, señora.

Salió lleno de un piadoso entusiasmo,

— 520 —

¡Lenguaje impostor! ¡Mentirosa ciencia!... ¿Pero no me ha dicho tambien el astrólogo, que mi padre me daría la muerte? ¿Y que yo no prolongaría mi existencia sino en las entrañas de un caballo vivo...? Todo esto ha dicho el digno sábio... La casualidad sirve frecuentemente á los que pretenden leer en el porvenir de los astros, y tantas cosas suponen, que algunas siempre han de verificarse....

Ensayando sus modales delante del espejo, discurría así, y por un movimiento de vanidad satisfecha, olvidando lo pasado, sonreíase al contemplar su feliz porvenir.

Comenzaba á declinar el día; D. Ramiro aguardaba con su impasibilidad ordinaria á que el duque, á las órdenes del cual habia acudido, le mandase echar á andar. Embozado en una capa bajo la cual acostumbra á ocultar su toga, cuando acompañaba á su amo en alguna expedición secreta, ignoraba siempre hácia qué lado debían dirigirse sus pasos.

— 513 —

za, energia, un poco de rusticidad, tal vez, pero un corazón tan recto.

—¡Es un Borgial!... Pero antes de hacerte oír un nombre que me es muy querido, permite, César mio, que una muger te dé un consejo: tú sabes que las mujeres tenemos el don de presentimiento. Los Ursinos te aborrecen: ¡irás á esponer tu vida, metiéndote en medio de ellos?!

—¡Iré, hermana mia; ¿no han estado ellos en mi poder? Escucha Lucrecia, tu presencia causaba en otro tiempo placer, y hoy produce pensamientos dulces y puros.

—Hablas de veras, César? ¿cuánto me envanezo de ello!

—¡Sí, tú me has hablado de virtud, y esta palabra ha resonado en mi alma. Yo te he visto feliz, vivir despreñada del agoviador pensamiento que nos rebaja sin cesar, y he querido imitarle. Veo la felicidad de mi porvenir.... Pero la política tiene exigencias terribles: vive de cosas positivas.... Tranquilízate; los confederados no podrán tramar nada

de Vigo ha sido trasladado á otros puntos de Galicia, con gran extrañeza del vecindario, que no sabe á qué atribuir tales cambios.

—El general Rodríguez Arias tomó posesión ayer tarde de la cartera de Marina, recibiendo á los generales de la Armada residentes en Madrid, á los individuos del Consejo de gobierno, entre los que se encontraban los Sres. Merelo y Canalejas, y el personal de dicho departamento.

—Parece que se ha pensado en el señor Zugasti para una plaza en el Consejo de Estado; pero se dice que no podrá el gobierno compensarle con este puesto el que deja, porque no reúne las condiciones legales de capacidad.

—La noticia de que el Sr. Primo de Rivera sustituiría al Sr. Pavía en la capitania general de Madrid, no se abrió paso en ninguna parte.

A última hora se consideraba como seguro que el general Pavía continuaría al frente de la capitania general.

—El tercer Congreso regional del partido republicano federal aragonés inauguró sus tareas el martes, en Zaragoza, asistiendo numerosa representación. De sus acuerdos aún no tenemos noticia.

—Mañana llegará á esta corte el señor conde de Xiquena.

—Otra vez parece que va á suscitarse la cuestión arrocera.

Ayer celebraron una conferencia los señores Capdepon y Laviña con el ministro de Hacienda, quien dice que hará cuanto pueda en favor de los valencianos.

—Los periódicos ministeriales desmienten la noticia de que el Sr. Beranger sea destinado para la capitania general de Córdoba.

—Ayer publicó *El Progreso* una larga carta del cura Galeote, en la que protesta en términos vivos de la sentencia que le ha sido notificada, y persiste en las constantes afirmaciones que ha hecho durante el juicio oral.

—Han sido firmados los decretos nombrando consejero de Estado en el turno de libre elección el Sr. Zugasti, y gobernador de Madrid el señor duque de Frias.

—El Sr. Castelar se encuentra tan bien en París, que piensa prolongar su estancia un mes lo ménos.

—La *Gaceta* publica hoy, por fin, la relación oficial de los sucesos del 19 de setiembre.

—Por la mediación de los señores marques de Estella, Silvela, Merelo y contraalmirante Romero, se dice ha quedado satisfactoriamente resuelta la cuestión personal surgida entre los ex-ministros señores Beranger y Antequera, de que hablaron anoche varios periódicos en algunos círculos que hay elementos liberales que trabajan por la formación de un tercer partido.

Y aún se añadía anoche que un periódico de la mañana explicaría algo de aquel secreto.

En primer lugar, el propósito es muy antiguo; y en segundo, lo que hasta ahora se ha conseguido no vale la pena de mencionarlo, porque todo se reduce á palabras vagas y promesas condicionales.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 16 de Octubre de 1886.
Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:
En los círculos hay en este día anima-

ción extraordinaria, y no escasean los asuntos como en los anteriores.

Se discute sobre la actitud de los gobernantes, dispuestos según unos á presentar al debate los proyectos reformistas, en la confianza de que han de merecer la aprobación de los cuerpos colegisladores, apesar de los esfuerzos de los conservadores y no obstante la actitud reservada de algunos hombres de la mayoría, y según otros inclinados á aplazarlos para mejor ocasión, aunque esto pudiera disgustar á los de procedencia democrática.

Nada se puede asegurar aún respecto á la fecha en que las Cortes han de reanudar sus sesiones, aunque entre algunos pase como cosa corriente que no se prorrogará mas allá del 15 de Noviembre; y ya se observa algun movimiento entre los notables de una y otra cámara, que ligan los comentadores con los trabajos que se dan para la formación de un tercer partido, hablándose con este motivo ó pretexto de desprendimientos en la fusión, para formar el núcleo de lo que se presume ha de ser una especie de unión liberal.

También acrece el rumor de inclinación de determinados políticos hácia el grupo que comanda el Sr. Lopez Dominguez, y si llegara á tener confirmación cuanto se murmura, llegaría á desaparecer esa exhuberancia que tiene hoy el partido liberal, que hasta cierto punto es causa de que nazcan á cada momento dificultades en su seno.

Hoy ha visto la luz la relación oficial de los sucesos de la noche del 19 de Setiembre, y las disposiciones adoptadas hasta que fué terminado el movimiento insurreccional.

También se ha publicado el bando levantando el estado excepcional, en el que se hace constar que continuarán tramitándose por la jurisdicción militar las causas instruidas por sedición y rebelión.

Por ahora se tiene por segura la continuación del general Pavía en su puesto. El Sr. Zugasti pasa al Consejo de Estado, y en su reemplazo ha sido nombrado gobernador civil el duque de Frias.

Como ha podido ver en la *Gaceta*, le ha sido admitida la dimisión de la capitania general de Cataluña al Sr. Riquelme, y se nombra para aquél puesto al general Blanco, y á Cordova para la jefatura del cuerpo militar de la reina regente; pero falta aún por ultimar otros nombramientos, y como ellos son siempre causa de disgustos, es probable no les falten ahora á los ministros.

Vuelve á hablarse de pasos dados cerca del gobierno francés para la expulsión del Sr. Ruiz Zorrilla, pero con la circunstancia de que en este asunto de algunos gabinetes extranjeros: ignoro qué fundamento tenga esto.

Las diferencias que existían entre los Sres. Beranger y Antequera, reproducidas al cesar aquel en el desempeño de la cartera de Marina, parece han quedado resueltas definitiva y satisfactoriamente, mediando entre ellos los Sres. Silvela, Merelo, marques de Estella y contraalmirante Romero.

El corresponsal.

Gacetillas.

—**Autoridad.**—En el tren correo de Madrid regresó ayer á esta capital el digno Gobernador civil de la provincia señor Urzaiz. Inmediatamente se hizo cargo del

mando que durante su ausencia ha desempeñado con reconocido celo el ilustrado secretario señor Saenz Marquina.

—**Qué nos place.**—Para llevar á cabo el propósito del Municipio de adouinar la calle del Paraíso, desde su enlace con el de la calle de Gondomar hasta la plaza de la Compañía, se celebrará la correspondiente subasta el día 30 del corriente, bajo las condiciones que haremos públicas en el número próximo, con la inserción del edicto de la Alcaldía que al efecto se nos ha remitido, y al que no damos hoy cabida por falta de espacio.

—**El vigia.**—En luchas aquí los niños—tienen su encanto y su gozo.—Y si no encuentran con qué—luchan unos con los otros.

—**Programa.**—Hé aquí el de los números que ha de ejecutar hoy, de una á tres de la tarde, en el Café Nuevo del Gran Capitan, el sexteto que dirige el entendido profesor don Eduardo Lucena: 1.º "La part du Diable," sinfonia *Auber*.—2.º "La primera lágrima," melodía, *Marqués*.—3.º Fantasia de la ópera "Polliuto," *Donizetti*.—4.º "Adios á la Alhambra," cántiga morisca para violín, *Monasterio*.—5.º Tanda de walses, *Walteufel*.—6.º Serenata de la "Fantasia morisca," *Chapi*.

—**Recaudación.**—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 15 de Octubre.—Puente, 1019 pesetas 84 céntimos.—Pretorio, 951'37.—San Sebastian, 292'98.—Victoria, 322'68.—Matadero, 674,41.—De las 3,261 pesetas y 28 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1423'54.—A la provincia y Municipio, 1429'94.—Adicionadas, 401'80.

—**Mes del Rosario.**—La real Iglesia de San Pablo, en donde se halla canónicamente establecida la Cofradía del Santo Rosario, presentaba anteanoche un sorprendente golpe de vista. Aprovechando el capellán de la iglesia referida la circunstancia de hallarse en esta capital, de regreso de Jerez, dos religiosos de la insigne orden de Predicadores, procedentes del convento de Santo Domingo, establecido en Palencia, los invitó á los cultos del Rosario, que, cumpliendo lo dispuesto por el dignísimo Pastor que rige la grey Católica cordobesa, vienen celebrándose en aquel templo y en todas las iglesias de la Diócesis. El elevado cuanto artístico retablo del Altar mayor, las capillas y altares laterales, y la profusión de arañas que penden de su elevada bóveda, sostenían millares de luces. Extraordinaria concurrencia de fieles invadía literalmente las tres naves de que se compone el templo, y cuando terminó la devota procesión claustral rezando el Santo Rosario, ocupó la Sagrada Cátedra uno de los religiosos dominicos, que con su autorizada palabra cautivó la atención del numeroso y escogido auditorio durante el espacio de más de una hora. El acto religioso á que nos referimos, y que terminó cerca de las nueve, fué solemne y conmovedor.

—**Capitan general.**—El de este distrito, Sr. Polavieja, acompañado de su ayudante de órdenes Sr. Bruil, llegó ayer á esta capital de regreso de Madrid, siendo esperado en la estación de los ferrocarriles por el Sr. Gobernador militar de la plaza. A las dos de la tarde se dirigió al cuartel de Alfonso XII, y despues á los demás locales en que se albergan las fuerzas que constituyen esta guarnición, pasando revista á todos los cuerpos, de cuyo

estado de disciplina y policía quedó muy satisfecho el Sr. Polavieja.

—**Dedicatoria.**—De todos estos versos—que en tu álbum miro—no hay uno que no alabe—tantos hechizos,—y pues me invitas—á que te escriba algo,—oye, alma mía.—Sabes que eres hermosa...—¡pues ya lo creo!—te lo dice la luna—del claro espejo:—mas todavía—te lo dicen, es lógico,—cuantos te miran.—¿Y yo no he de decirte?—pues bueno fuera.—¡Lo que ahora siento, niña,—no ser poeta!—te escribiría—todo lo que mi alma—dice que escriba.—Mas ¿qué quieres?—en forma—franca, más ruda—del corazón intérprete—se hará mi pluma,—y sinó versos—espresarán las letras—mis sentimientos.—Te dirán que eres ángel—que me iluminas—te dirán que eres fuente—de la poesía,—y otras mil cosas—que habré de repetirte—yo á todas horas.—Unos han elogiado—tu gentileza,—comparando tu talle—con la palmera;—otros tus ojos,—los mas las perfecciones—que hay en tu rostro—Y yo aunque he de ocuparte—la última hoja,—por lo mismo un resúmen hacer me toca,—y así, bien mio,—recapitular trato—todo lo dicho.—Con ser de perfecciones—raro modelo—con reunirse en tí, hermosa,—todo lo bello—diré, y me agrada,—que en tí lo mas sublime—es, niña, el alma.

—**Giras.**—Tratan algunos amigos del señor marqués de la Vega de Armijo de organizar diarias escursiones á la bella huerta de los Arcos, donde reside aquel distinguido hombre público.

—**Va el tiempo.**—La gran ventaja del sistema métrico decimal, especialmente en cuanto á pesas y medidas se refiere, es reconocida generalmente por cuantos se dedican á negocios comerciales; pero esto mismo hace se lamenten los que de buena fé, y atendiendo á los precios corrientes que se publican, acuden á algunos puntos á hacer sus compras, en la inteligencia de que las arrobas y fanegas tengan el peso y medida correspondiente, en equivalencia de litros ó kilogramos, y encuentran diferencias notabilísimas entre las capacidades ó peso de las de una población con las de otra, viniendo á resultar por esta causa que se hacen dispendios inútiles y se ocasionan disgustos de no escasa consideración. Tiempo es ya de que esto se evite, ejerciendo saludable rigor para que la unidad sea un hecho real y práctico, y no dudamos que la digna autoridad de la provincia atenderá á este asunto con el interés que merece, haciendo con ello un señalado favor á la generalidad, y especialmente al comercio.

—**Herido.**—En el tren mixto de Sevilla llegó anteanoche á esta capital un muchacho, que habiéndose asomado á contemplar un venado que había en una posesión próxima á esta ciudad, fué empujado por un hombre desconocido que acompañado de otro se le incorporó en el camino, cayendo cerca del animal, que hubo de causarle algunas heridas. Desde la estación fué conducido al hospital de Agudos en una camilla.

—**Cadáver.**—Avisado por los vecinos de la casa número 12, calleja del Nacimiento, acudió ayer por la mañana el guardia municipal del distrito, siendo informado de que una mujer, habitante en dicha casa, se hallaba recogida en su habitación, oyéndosela desde fuera quejarse. Como la puerta se hallaba cerrada, hubo necesidad de forzarla, encontrándose dicho guardia que la citada mujer había

fallecido. Inmediatamente se dió aviso juzgado de guardia.

—**Subasta.**—El 20 se subastaron en juzgado de Rute tres suertes de tierra en término de Izajar, una que es la tercera del Llano de los Panizos y dos del paraje Casería de Galan.

—**Efemérides.**—**Hoy.**—1472.—Estrada en Barcelona don Juan II de Aragón.—1685.—Revocación del edicto de Nantes.—1880.—Inauguración del ferrocarril y minas de San Juan de las Abadesas.

—**Nuevas carnicerías.**—Bajo este mismo epigrafe nos hemos ocupado en distintas ocasiones de la gran mejora introducida en Córdoba por el activo y laborioso industrial y respetable amigo nuestro señor don José Sanchez Muñoz. A medida que las obras adelantaban hemos venido dando cuenta de ellas, y hoy nos resta manifestar que se halla terminado el correspondiente á la plaza de la Corredera, ó sea la extensión que ocupaba su antigua y acreditada tienda de sombreros hasta llegar á la oficina que destina el Excmo. Ayuntamiento á la inspección sanitaria. El vecindario de Córdoba, comprendiendo la utilidad que viene á reportar el oportuno pensamiento del señor Sanchez, que siguiendo los ejemplos de inolvidable autor de sus dias, y con su carácter emprendedor, dota á Córdoba de un espacioso, cómodo é higiénico establecimiento, que mejora sin duda alguna las condiciones de nuestro mercado, recibe con general aplauso la realización del pensamiento, porque unánimemente lo considera de utilidad. Los puestos en que se expenden las carnes, único objeto á que se destina el local, así como los subterráneos almacenes para guardar aquel artículo, han sido visitados por la comisión de sanidad del Municipio, encontrándolos en perfectas condiciones para que se utilicen al fin á que se dedican. Expuesto lo anterior, sentimos manifestar que han surgido dificultades para llevar á cabo el desarrollo completo de lo que el señor Sanchez se proponía. Aunque ignoramos la índole ó alcance de ellas, creemos que el Excmo. Ayuntamiento se inspirará en la más recta y severa justicia, y tendrá en cuenta el capital expuesto por el señor Sanchez en beneficio del vecindario y del ornato público.

—**Abandono.**—Los que á cada momento tienen que transitar por la calle del Marqués del Villar, no pueden por menos que dirigir sus censuras al pésimo y antihigiénico estado en que aquella frecuentada via se encuentra. Cada uno de los distintos rincones que tiene, están convertidos ordinariamente en públicos retretes, y como estos carecen de depósitos que puedan absorber la extraordinaria abundancia de líquidos que allí se vierten, estos invaden por completo la calle. Así es que el olor que se percibe en dicho lugar es irresistible. Despues de todo lo que ocurre en la calle espresada no tiene paso de modo alguno, porque en el centro de ella hay un recipiente á disposición del público, que por lo que se vé no lo utiliza. En otras calles, que ni á diez leguas se encuentra el depósito que posee la calle del Marqués del Villar, y por lo tanto no hay otro recurso de que disponer, podrían tolerarse estos naturales desahogos; pero en la calle á que aludimos, cuesta trabajo creer, sino se viera, el estado asqueroso y repugnante en que se encuentra. El punto de parada del guardia municipal

— 514 —
contra su señor, que este no lo tenga previsto... y tu hermano no los teme.
—Te comprendo: tú eres el que los engañas.
—Hermana mía, un príncipe debe colocarse siempre en una situación, en que le sea posible perdonar ó castigar.
—¿Y ahora puedo hablarte de Astorre?
—Siempre.
—¿Le veré?
—Mañana.
—¿No han cambiado tus proyectos?
—Mis proyectos son los mismos.
—¿Y recibirás bien á Astorre?
—Lucrecia, estoy impaciente por conocerle; y si merece el sentimiento que le concede el duque de Romaña, estaré muy contento de verle en mi corte.
—¿Entonces, quieres que viva siempre en ella?
—¡Local! siempre apasionada, mañana, hermana mía... mañana, puede que todo sea nuevo. ¿Te ama él también mucho?
—Me lo ha dicho una vez, y el corazón es crédulo cuando está enamorado.

— 519 —
le presentó el puñal que llevaba entonces en la cintura. Si, es el mismo, lo conozco, y habia prometido regalárselo cual prenda del sentimiento que debía unirnos. ¡Con qué ansia devoraban sus ojos esta arma!... ¡Pobre joven! ¡cuántas mudanzas en su vida! Su infancia, como la mía, se ha pasado en la oscuridad. Cual yo, vivió quince años sin pronunciar el nombre de su padre, y despues, de repente, siempre como yo, colmado de honores por la voluntad paterna, ha sido colocado en la cumbre del poder. Destino singular, extraña semejanza... ¿Pero no he dado crédito en mi juventud á las predicciones de un astrólogo, que engañaba mi credulidad? He creído que mi estrella... Así me lo predijo.
Unia mi vida, á la vida de aquel á quien yo debía la vida, mi fortuna á la suya; y me ha predicho tambien que mi hijo, porque me pronosticó que tendría un hijo, ofrecería la misma conformidad de signos, debiendo nacer bajo la influencia de la misma constelación....

— 518 —
y Lucrecia, llamando á la camarista, púsose un vestido sencillo, y con un santo recogimiento aguardó el momento de dirigirse hácia la Católica. Algunas de sus criadas y dos pages, debian acompañarla hasta los límites del campamento.
Durante este tiempo, por su parte, el duque de Valentinois se despojaba tambien del collar de San Miguel y de su vestido de terciopelo, para sustituirlo con otro pardo, y el peto y cintura de búfalo. Desde su escursión sobre la montaña de San Marino, no habia vuelto á tener ocasión de ponerse aquel sencillo vestido y en el espejo de Venecia, delante del cual le ayudaban á vestir sus camareros, parecia mirarse como un ser extraño á él mismo: y los sucesos que le recordaba aquel vestido renacian en su memoria, causándole una emoción indefinible, pues con él habia visto la primera vez á su hijo.
—¡El admiraba esta arma! pensó para sí en el momento en que un escudero

— 515 —
—¿Pero y si la ausencia hubiese alterado su amor?
—¿Ha producido en mí semejante efecto?
—Hermana mía, es joven... muy joven.
—¿Por qué quitarme una ilusión?
—Porque yo no puedo apoyar esta intriga misteriosa, si no hay reciprocidad de sentimientos de una y otra parte.
—¡Intriga! ¿Por qué usas, César, esa palabra que me ofende? ¿No sabes que todo entre nosotros es puro, hasta el pensamiento? ¿No has comprendido que los sentidos nada pueden añadir á la felicidad de amarle?
—¡Oh! ¡sí, sí! Lucrecio todo lo he comprendido.
Llegaba á la puerta del aposento, y al separarse de su hermana, apresuróse Valentinois á retirar su mano, que estaba habia cogido entre las suyas, para ocultarla el temblor involuntario que le agitaba.
—Agosto, sobrino mio, exclamó Lu-

del distrito es la inmediata plazuela de Gerónimo Paez, y creemos que este funcionario debe evitar en adelante los hechos que denunciarnos, y que constituyen un abuso intolerable.

—Abrigarse.—La temperatura ha sufrido hace dos días cambio un tanto brusco, que promete producir gran cosecha de tosés, estornudos y resfriados entre los que descuiden el abrigo interior. Por eso que haya empezado la exhibición de ropas de invierno, y se note en los obradores de sastrería bastante animación para confeccionar prendas apropiadas, y también sale ya á relucir alguna que otra capa que nos indica la necesidad de replegarnos todos á los cuarteles de invierno y preparar las indispensables mesas de estufa donde pasar al amor del brasero las veladas del tiempo en que el cierzo impera. Valiente porvenir.

—La buena obra.—La cuadrilla de empedradores se ocupaba ayer en reparar el piso de la calle de San Pablo, que se hallaba adornado con algunos preciosos bacheos. Siga el buen viento.

—Noticias.—Las que se reciben de Cuenca a propósito de la enfermedad del elocuente señor Magistral de Córdoba, parece eran anteanoche relativamente satisfactorias. Celebraremos el próximo restablecimiento de dicho señor.

—Tren especial.—Anteayer salió de Córdoba uno con los viajeros del tren número 7, que no enlazó con el número 22.

—Sexteto.—La concurrencia que asistió anteanoche al favorecido café conocido por "La Cervetería", fué numerosa y distinguida, como sucede siempre que acude á aquel elegante y cómodo local el sexteto que acertadamente dirige el profesor don Eduardo Lucena. Al finalizar cada una de las piezas de que se componía el escogido programa, eran premiados los profesores con nutridos aplausos. La melodía para violín "Una lágrima", fué repetida á instancias del público, que aplaudió en justicia la perfecta interpretación de esta delicada obra musical, en la que el señor Lucena demuestra siempre la inteligencia y gusto que le distinguen como concertista que domina el violín de ese modo magistral que todos le reconocen.

—Escitación.—Se ha dirigido por la autoridad superior á los Ayuntamientos de la provincia para que en breve satisfagan sus adeudos al Visitador auxiliar de ganaderías y cañadas, comisionado al efecto, don Francisco Jiménez.

—Arqueo.—En el último efectuado en la caja especial de primera enseñanza, resultaron 101.970 pesetas y 87 céntimos de existencia.

—Diputados.—Los señores Calvo de León y Barroso del Castillo salieron anteayer en el tren-correo de Sevilla.

—Precio medio.—El del hectólitro de trigo en esta provincia el mes anterior, fué de 17 pesetas y 97 céntimos, y el de la cebada 12 y 57.

—Le Moniteur de Roma.—Este órgano de la Secretaría de Estado de Su Santidad, califica el discurso inaugural del distinguido profesor cordobés señor Conde y Luque, de justo homenaje al ascendente moral y al espíritu de equidad de la Santa Sede.

—Denunciados.—Lo han sido dos carreros por penetrar con sus vehículos por distinto sitio del que está mandado, en la calle de la Concepción.

—Enlace.—Se anuncia para muy en breve el enlace del señor don Alonso Perez de Guzman, heredero de nuestro distinguido amigo y paisano señor marqués de Santa Marta, con una de las bellas hijas, la tercera, de los marqueses de la Torreilla. Que sean felices.

—Detenido.—Por indocumentado lo fué ayer por la mañana un sugeto que imploraba la caridad pública y que dijo ser natural de Montilla.

—Juez.—Lo ha sido nombrado del distrito de Peñafiel (Valladolid) nuestro apreciado amigo y paisano el señor don José Soler y Duroni, aspirante á la judicatura, que en las oposiciones alcanzó el número 48.

—Agradecidos.—Con atenta dedicación, en la cual honra á nuestra modesta publicación, nos ha remitido nuestro ilustrado y joven amigo el señor don Rafael Giménez Amigo un ejemplar del discurso que, como Presidente de la Junta Directiva del Ateneo científico y literario de esta capital, leyó en la inauguración del mismo la noche del día 7 del pasado Setiembre. El trabajo del señor Giménez merece plácemes por demostrar con él su autor que posee conocimientos especiales, y haber dedicado muchas vigilias á la adquisición de ricos datos históricos por medio de asiduo estudio, agurándole por ello brillante porvenir y puesto dis-

tinguido entre los que se dedican al foro y á las letras, si prosigue por el camino emprendido.

—Desperfectos.—En la pared de una casa de la calle de la Madera baja, los ha causado un carro, sufriendolos también la portezuela del contador del gas instalado en dicha fachada.

—Mala costumbre.—Anteayer promovieron un gran alboroto un hombre y una mujer, vecinos de una casa de la calle Cruz Verde, dando aquel á esta varias bofetadas. Tuvo que acudir un agente de orden público, al que manifestó el encargado en la casa que frecuentemente se entregaban á estos desahogos.

—Nuevo colega.—Hemos recibido varios números de *El Correo Gaditano*, con el que establecemos gustosos el cambio, devolviéndole al mismo tiempo la galante visita con que nos ha favorecido. Deseamos al nuevo colega larga vida y próspera fortuna.

—Barbiana.—Al ser reprendida por un agente de orden público una mujer que escandalizaba anteayer en la calle del Pozo, se desató en improprios contra el espresado agente, aumentando de este modo el escándalo y llamando la atención del vecindario.

—Escándalo.—Ha sido denunciada á la Alcaldía una mujer que ayer por la mañana insultó á un caballero, produciendo un gran alboroto.

—Lo sentimos.—En la corrida verificada el miércoles último en Zaragoza, sufrió una cogida el diestro cordobés Rafael Bejarano, *Torerito*, causándole el cuarto toro una herida en una pierna, que afortunadamente, según nuestras noticias, no es de consideración. Aunque de ello tenemos conocimiento anteayer, razones que comprenderán nuestros lectores, y el deseo de adquirir datos ciertos, nos hicieron demorar el dar cuenta de ello; pero hoy publica ya datos la prensa, y entre los periódicos que dan noticia de la cogida, figura "El Diario de Avisos", de Zaragoza, que lo hace en los siguientes términos: "En el segundo tercio de la lidia del cuarto, *Torerito* cayó al suelo; el toro le enganchó por el muslo derecho, causando un puntazo de importancia. Anoche salió para Madrid el simpático banderillero."

—Sirva de ejemplo.—Han sido estos días denunciadas á la autoridad local varias mujeres por arrojar aguas inmundas á la vía pública.

—Sal.—Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio que publicamos en la sección respectiva de este número, referente á las acreditadas sales de Duernas.

—Tauromáquia.—Un telegrama de Zaragoza dice que la corrida que tuvo lugar el jueves en aquella plaza fué buena, despachando los liches de Carriquiri 16 pecos. Nuestro paisano *Lagartija* fué estrepitosamente aplaudido, y *Guerrita* alcanzó una completa ovación pareando.

—Pensamiento.—Nada ganan los hombres injuriándose unos á otros; como no sea el mútuo desprestigio.

—Sección minera.—Se ha dejado sin efecto la concesión de la mina de murriato de sosa, del término de Priego. Constante de 40.000 metros cuadrados sus pertenencias.

—Cantar.—Deja por Dios que á mis penas—las amargas le roben—las dulzuras de tu amor,—y el encanto de tu nombre.

—Renuncia.—Se ha remitido á la Superioridad la hecha antes de tomar posesión el maestro nombrado para la escuela de Blazquez. Esta y la de Conquista se incluirán en la lista de las de ascenso de este trimestre.

—Sea.—El Ayuntamiento de Madrid está colocando los nuevos letreros que ha adoptado para las calles y plazas. Son de zinc con fondo negro y letras blancas. Nosotros no pedimos esto en Córdoba. Nos bastaría con tener rótulos.

—Locales.—El Ayuntamiento de Pozoblanco ha aumentado la consignación para alquiler del local de la segunda escuela de niños y del de la de párvulos hasta 365 pesetas.

—Insistencia.—La de la prensa sevillana para que se averigüe la certeza de lo que respecto á la salud pública ocurre en Málaga, nos hace dirigir idéntico ruego á nuestras autoridades.

—Concedida.—Le ha sido la autorización que pidió al maestro de la escuela de adultos de Baena, para estudiar el cuarto año en la Central de Maestros.

—Academia.—Se ha establecido en Sevilla una especial de labores de la mujer.

—Inauguración.—Con gran solemnidad se hará el 23 en el muelle de Cádiz la de las columnas con las efigies de los Santos patronos de aquella población.

—Prensa.—La de Málaga protesta contra el acuerdo del gobierno portugués que declara súcias las procedencias de aquella capital.

—Exámen de física.—¿Cuál es el mejor aislador que se conoce?—Señor maestro: la pobreza.

—Gestiones.—A las del diputado por Málaga señor don Ramón Laá se deberá que sea pronto un hecho la instalación de una fábrica de tabacos en la capital vecina.

CHARADA.

—¿Vas al *prima dos y tres*?
—*Segunda, y dos y tres fuera;*
espérame en el teatro.
—¿Faltarás?

—*Prima, babieca.*

Solución á la charada anterior
CON-SUE-LO.

Regenerar progresivamente el cabello cano devolviéndole su primitivo color, vigorizar ese mismo cabello, contener su caída, hacerlo brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, y estirpar paulatinamente la caspa, éstas son las propiedades del ACEITE DEL SERRALLO, invención maravillosa que en unión de LA JEREZALINA anunciamos en otro lugar. Es tal la importancia que han adquirido estas dos especialidades, que de ellas se consumen en la actualidad solamente en España 20.000 frascos anuales. 3

Alhama de Granada, de Aragón, Fitero, Fuencaliente y cuantos baños termales hayan de tomarse, se sirven en la acreditada casa de Baños del Campo de la Merced y plazuela de las Dobladas número 10, consultando antes al médico el número, tiempo y graduación del baño.

MONTE DE PIEDAD DEL SEÑOR MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

El lunes próximo, 18 del corriente, tendrá lugar en este establecimiento la subasta de ropas y efectos procedentes de los empeños hechos en la Sucursal 2.ª en el mes de Febrero último, y que con arreglo á los Estatutos corresponden venderse.

El acto de subasta principiará á las 10 de la mañana.

Córdoba 16 de Octubre de 1886.—El Contador Jefe, *Manuel Anguita*.

Nota del registro verificado el Jueves 14 de Octubre de 1886, para el abasto de las tablas reguladoras.

Número de reses mayores.		
1	D. Juan Rodríguez (ternera.)	1 09
1	Antonio Torres.	1 09
1	José Aparicio.	1 09
1	Rafael Merina (ternera.)	1 10
2	Rafael Salinas.	1 10
1	Miguel Vaquero.	1 15
4	Domingo Sanchez.	1 16

Número de reses menores.		
13	D. Antonio Torres, cabrio.	73
8	Juan José Naz, cabrio con una rastra.	74
25	Antonio Palma, cabrio.	75
30	Miguel Salas, id.	75
7	Antonio Ruiz, id.	77
12	Sra. Viuda de Castro, id.	77
20	D. Manuel Casas, id.	77
8	Nicolás Cáceres, id.	77
20	Lázaro Megías, id.	77
20	Miguel Salas, id.	78

Precios: En Administración, acumulándole los derechos de consumo, 1 peseta 32 céntimos en mayores y 1 peseta en menores.

Al público incluyendo el premio de expendición, 1'44 en mayores, y 1'12 en menores.

Queda cerrado el registro hasta el Jueves próximo á reserva de utilizar en caso necesario las facultades que el reglamento concede.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 19 al 24 de Julio último, en las obras de reparación de los empedrados de las calles de esta capital, cuyos trabajos se han efectuado bajo la dirección del Arquitecto titular y la inspección de la comisión municipal respectiva, á saber:

Jornales.

Pts. Cts.

Por los del encargado de la obra, oficiales y peones ocupados en dicho servicio en espresado periodo.

46 50

Lo que con arreglo á lo preceptuado en el artículo 166 de la Ley municipal vigente, se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 6 de Octubre de 1886.—*J. R. Sanchez*.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Hoy, Santa Eduvigis, viuda.—Mañana, San Lucas, evangelista.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de San Pedro Alcántara, por el Excelentísimo Sr. Don Manuel de Lara y Cárdenas, en sufragio de su difunta esposa y hermano, Dean que fué de esta Santa Iglesia Catedral.

—Durante el presente mes se hará todos los días á las ocho y media de la mañana, en la parroquia de San Miguel, el ejercicio del Santo Rosario. Los domingos y días festivos será dicho ejercicio al toque de oraciones.

—Idem en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, á las ocho de la mañana, despues de una Misa rezada. Los domingos á las oraciones, con sermón.

—Idem en San Pedro, á las oraciones: los Domingos y días festivos con sermón y cánticos.

—Idem en la Magdalena, á las oraciones, con Manifiesto y Letanía cantada.

—Idem en la Ajerquia, al toque de oraciones. Los Domingos con sermón, que predicará el Sr. Rector.

—Idem en la iglesia Parroquial del Salvador al toque de oraciones.

—Idem en la auxiliar de San Basilio, á las oraciones.

—Idem en Santa María de Gracia, á las cuatro de la tarde.

—Idem en la Encarnación cisterciense, á las cinco de la tarde.

—Idem en el convento de Religiosas del Cister, á las cinco y media de la tarde.

—Continúan tambien en la Real Iglesia de San Pablo. Durante la misa se rezará la primera y segunda parte del Santo Rosario, y al toque de oraciones la tercera, en procesión por las naves del templo. Esta noche predicará el señor Don Rafael Córdoba y Alba: mañana y pasado mañana estará S. D. M. manifiesto, en sufragio del alma de la señora doña María de los Dolores Ortiz Palacios de Terroba.

—Idem en Corpus Christi, á las cinco de la tarde.

—Idem en Santa Isabel, á las oraciones.

—Idem en el convento de religiosas Capuchinas, despues de la Misa conventual.

—En la Iglesia del Colegio de Nuestra Señora de la Piedad habrá rosario todas las noches á la oración.

Idem en la iglesia del hospital de los Dolores.

—Durante el presente mes se celebrará á las diez de la mañana el Santo Sacrificio de la Misa en el altar de la Virgen del Rosario, en la Iglesia del exconvento de San Pablo, en sufragio por el alma del Sr. D. José Miguel Henares.

—Sétimo día de novena á San Pedro Alcántara, en su Iglesia, á las oraciones. Pasado mañana á las diez y media se celebrará una solemne función al Santo fundador, en la que predicará el señor Don Rafael Cubero y Diaz.

—Segundo día de novena á Nuestro Custodio San Rafael, en la ermita de Ntra. Sra. del Socorro, al toque de oraciones.

—La V. O. T. establecida en la iglesia de Santa Isabel, celebrará hoy á las ocho Misa rezada con comunión general; y por la tarde, media hora despues de visperas, los ejercicios de costumbre.

—Hoy, como tercer domingo de mes, tendrán las Madres Christianas su comunión general, en la Real Iglesia de San Hipólito, á las ocho y media de la mañana; y por la tarde, á las cuatro y media, los ejercicios que ordenan sus constituciones.

—Pasado mañana á las ocho y media se tendrá en la Iglesia de Jesús Crucificado de la Comunión general y los ejercicios de la Asociación Josefina, haciendo estos por la mañana, y rezados, por motivo de la obra que la misma Asociación está verificando en referida Iglesia.

—Pasado mañana á las nueve y media tendrá lugar una solemne función al Patriarca San José, en el convento de religiosas de Corpus Cristi, siendo orador el Sr. Don Ramon Alarcon y Melendez.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.

Tabla de Jubileo.

Para la formación de la respectiva al año próximo, se dirigirán los avisos al Director del Hospital de los Dolores, hasta el 15 de Noviembre.

LA SEÑORITA

D.ª ANTONIA ROMERO Y FERNANDEZ ha fallecido.

Su tía doña Josefa Fernandez y Camacho, tíos políticos, primos, primos políticos y demás parientes y amigos de la finada

(Q. E. P. D.)

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios Nuestro Señor, y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las diez de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Santa Marina, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Primer aniversario.

LA SEÑORA

Doña María de los Dolores Ortiz y Palacios DE TERROBA,

falleció en Avila el 18 de Octubre de 1885.

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, aplicándole por el eterno descanso del alma de dicha señora (q. e. p. d.), de siete á diez de su mañana, en la capilla de los Santos Mártires de la Iglesia Parroquial de San Pedro, y en las de la Vera-Cruz del ex-convento de San Francisco (Ajerquia), y de Nuestra Señora del Rosario, en la de San Pablo, recibirán el estipendio de diez reales.

†

Segundo aniversario.

LA SEÑORA

D.ª JUANA MARTIN VAZQUEZ DE MONTIJANO

falleció el 18 de Octubre de 1884.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, en sufragio por el alma de dicha señora (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de 10 reales.

Su viudo é hijos, hijo político y nietos ruegan á sus amigos la encomienden á Dios.

†

LA SEÑORA

D.ª RAIMUNDA GARCIA DE MATEO Falleció el día 19 de Octubre de 1883.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar pasado mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia Parroquial de San Andres, en sufragio por el alma de dicha señora, (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de 10 reales.

Su viudo D. Agustin Mateo, hijas é hijos políticos ruegan á sus amigos la encomienden á Dios en sus oraciones.

Espectáculos.

CERVECERIA ESPAÑOLA.

Calle Gutierrez de los Rios.

Gran concierto para hoy de toque y cante andalúz por los aplaudidos artistas de esta capital Juan Martín, (a) Peña y José Mesa, conocidos por los Niños de Morón.

A las ocho.

FERRO--CARRILES.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios, y el express, que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo llegará de Madrid á Córdoba á las 11 y 7 minutos de la mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 27 minutos de la misma y llegará á Sevilla á las 3 de la tarde.

El mixto llegará de Madrid á la una y minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á la una y 46 de id., y llegará á Sevilla á las 6 y 25 minutos de la mañana.

El express, llegará de Madrid á las 66 de la mañana, saldrá de Córdoba á las 66 y 25 de id., y llegará á Sevilla á las 9 y 20 de id.

Imp. del DIARIO DE CÓRDOBA.

Salud á todos devuelta sin gastos, ni gastos, por la deliciosa medicina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábica.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, fiebra, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—10,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castestuart, duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catédrico Wurzer, etc.

Curá núm. 69,924.—«Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residí parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía decir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada.—DE CHASELLES, condesa de Gourgueux.»

Curá núm. 62,845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento incoercible, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,970.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210.—Sr. Doctor médico Martín, de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 45 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218.—El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 48,744.—El Doctor médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49,522.—Sr. Baldwin, del agrandamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escases de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de latón de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 100 rs.

Depósitos, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, cuesta de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, 4, de el Alfaro, 17.

Consulta gratuita de enfermedades de la infancia,

á cargo de don Pedro Angel Osuna, calle de José Rey número 18 triplicado. Horas de consulta, de 12 á una de la tarde. s20—5

A los dueños de molinos de aceite

Para moler muchas aceitunas en poco tiempo bien molidas, surtirse de los rulos y soleros ó empiedros procedentes de las canteras de Gerena. Nadie debe comprar sin reconocer antes la calidad de la piedra. En Sevilla, junto á la estación de Cádiz, hay en depósito gran número de dichos rulos y soleros en dos piezas de diferentes tamaños. Se venden á precios más baratos que en los años anteriores. Los pedidos, á don Rafael de Burgas, en Sevilla, Palmas número 79. s15—2

SUPPLICAMOS

A los consumidores de mantecas, se pascen ó encarguen á esta su casa por alguna, para probar la que hemos recibido fresca, y apreciarán la verdad de este artículo, que es en el que fijamos más nuestro esmero, por estar relacionados con las principales casas que la elaboran del país y extranjero. Para procurarnos hacer fácil y estensa su venta, la ofrecemos á precios módicos. También ofrecemos un estenso y selecto surtido en cafés tostados y molidos, así como el rico y natural chocolate que elaboramos en casa de 6 reales libra, que tanto gusta á todos. De venta, en el establecimiento de ultramarinos de Gimenez y Caballero, Ayuntamiento 20.

La persona que haya perdido una perra podenca, color canela, puede pasar su dueño á recogerla á la calle de Enmedio núm. 5, en el Alcázar viejo. s4—2

Desde el día se arriendan dos hazas de olivar, pago de los Palacios de la Galiana y de la Asomadilla, compuestas de 11 fanegas de tierra. Para tratar, calle de los Moros núm. 14. s4—2

A LAS SEÑORAS.

La modista madrileña Lucía Rojo, confecciona á precios sumamente económicos trajes y sombreros de señora y niños, matinés, manteletas y abrigos de todas clases con arreglo á los últimos figurines. Corta, prepara y se hace encargo de cualquier labor, por difícil que ésta sea. s5—2

Se arrienda un piso alto en la calle Cardenal Gonzalez, antes Carrera del Puente. Darán razón, tienda de comestibles 77. s4—2

Se arrienda una habitación amueblada. En la calle de San Alvaro número 10 darán razón. s4—2

Se vende una cama de acero de una persona de confianza, en la calle de San Francisco número 41. s4—2

Se enajena una máquina para coser, sistema "Singer", propia para sastrería, intermedia. Puede verse y tratar, Arco Real número 4, sombrerería. s4—4

Baquera y Tejon

Almacén de materiales de construcción

Córdoba

Hierros, aceros, plomos en lingotes, plancha y tuberia, cemento de fragua bo lento y rápido, losetas para pavimentos, clavazón de todas clases, alambres, herramientas, máquinas taladradoras, piedras de amolar, etc. etc. Se facilitan notas de precios.

Puerta del Rincón.

Jarabe de quina ferruginoso

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro; es decir, de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las hemorragias, y por toda clase de pérdidas. Lo t man sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de facultad de medicina, y de la que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio: 40 reales frasco.—Depósito en Córdoba, en las farmacias de los señores don Joaquín Puentes, San Fernando 43; Dr. Martín, Tendillas; don Enrique Villegas, Almagra; don Francisco Avilés, Luján, y en las droguerías de don Antonio Carrasco y de los señores Marquez y Urbano.

La VELOUTINE

Polvero de Arroz especial

Preparado al Brazo por CH^o FAY, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

A LOS COSECHEROS DE ACEITE.

Están á la venta en la estación del Pedr so (Sevilla) cuarenta empiedros congranito legítimos para molinos de aceite, lo mas superior: se hallarán rulos de dos medias lunas, y en rodaderas con su asiento, todo á precios arreglados.

La VELOUTINE

Polvero de Arroz especial

Preparado al Brazo por CH^o FAY, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

A LOS COSECHEROS DE ACEITE.

Están á la venta en la estación del Pedr so (Sevilla) cuarenta empiedros congranito legítimos para molinos de aceite, lo mas superior: se hallarán rulos de dos medias lunas, y en rodaderas con su asiento, todo á precios arreglados.

AGUAS DE VILLAHARTA

ACÍDULO-FERRUGINOSAS, BICARBONATADAS-ALCALINAS, UNICAS CONTRA LA DIABETES SACARINA, DISPEPSIA Y OTRAS ENFERMEDADES

Propiedad y dirección de **Don Elias Cervelló**

Depósito general de venta: Córdoba, Leones 15.

Las Loterías se cierran instantáneamente quedando sin aire. NO SON AZULES, ni cosa parecida. Se garantiza siempre su perfecto estado, y se abonan 0,15 ó 0,25 de peseta por cada casco que se devuelve. Se venden también en las farmacias y droguerías. «Exigir en una etiqueta la firma del propietario.» En la Estación de VACAR hay coches á todos los trenes para unir ánoos los señores viajeros á Villaharta y á su establecimiento balneario.

Administrador en Villaharta, don Juan Moreta.

SAL

En las salinas de Duernas, próximas á esta capital, la hay muy blanca y superior á una reseta la fanega. Puesta sobre wagon en la estación de Fernan-Nuñez, á cinco reales cada una.

LOS CATALANES

SAN FERNANDO 79 Y 77

Temporada de invierno

En este acreditado establecimiento se ha recibido un estenso y variado surtido en lanas lisas, Escoceses y listas, como también terciopelos Escoceses, listas, Peluts, Astracanes y demás artículos para abrigos, con sus adornos de Pasamanería. Altas novedades en géneros para trajes de caballero en cuadro y rayas: las personas que tengan á bien visitar el espresado establecimiento, podrán cerciorarse del buen gusto y equidad en precios.

¡No más canas!!

ACEITE DEL SERRALLO.

Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello cano su primitivo color.

No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel, ni aun el más delicado adorno de cabeza. Estirpa la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desparicion, é imprime en el mismo en pocos dias el color que se desea, desde el rubio claro al negro más subido.

LA JEREZALINA.

Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen. Preparadas únicamente por Prudencio Lopez, Santa Maria núm. 2, Jerez de la Frontera. Depósito en Córdoba, perfumería y guantería de D. Antonio Izquierdo, Librería 21.

Interesante á las personas de buen gusto

En el acreditado establecimiento de ultramarinos de Eugenio Vazquez Macía, calle de Gondomar número 2, se han de recibirse las primeras remesas de Manteca de Hamburgo y del Reino, Quesos de Gruyere y Brie, Pasas, orla frescos, de primera calidad, y en camino de de Roquefort y Gruyere, y un abundante surtido en galletas inglesas y catalanas. Surtido abundante y variado en licores de la Meritana. Padres Beneditinos, Grand Chartreux, Marria Brizar y Roger de Bordeaux, de esta casa el rico y tan nombrado anisete y varias cremas, un nuevo licor llamado Ke-hi-noor, muy á propósito para después de comer, por estar hecho de Cognac y yerbas medicinales, así que es un buen digestivo. Un abundante surtido en vinos de Jerez de marcas muy acreditadas, vinos de Bordeaux y de Champagne de primeras marcas, y todo cuanto puedaarsearse en licores de todas clases, conservas de carnes y pescados, garbanzo, hab chuelas y lentejas de Castilla. También se ha recibido la sopa de yerbas fresca.

Centro de modas

Nuevo establecimiento de sombreros para Sras. y niños,

calle de Letrados, junto al Timbre

Gran surtido en novedades procedentes de las mejores fábricas y con arreglo á los últimos modelos. También hay surtido en guantes. Elegancia, gusto y economía.

EL PROGRESO

fábrica de calzados de todas clases

DE ANTONIO AROCA

CUESTA DE LUJAN, CASA SIN NÚMERO CORDOBA.

En este acreditado establecimiento se construyen calzados de todas clases, tanto de caballero como de señora y niños. Variedad en surtido y economía en los precios

CUESTA DE LUJAN, CASA SIN NÚMERO

FOTOGRAFIA NUEVA

DE José Nogales

Calle de la Féria, hoy San Fernando número 102.

Retratos de todas clases y tamaños á precios desconocidos en esta capital, la calle del Romero núm. 3. s4—4

Se venden salvados y afrechos á precios muy arreglados, en la plazuela de San Nicolás de la Villa número 16. s4—4

Se arrienda la casa número 3 plazuela de las Beatillas. Darán razón en la calle del Romero núm. 3. s4—4

Se vende el esquiemo de aceituna de la huerta de las Antas, en el alcor de esta Sierra. Para tratar, calle Ambrosio sean nublados. s8—3

Se hace almoneda de varios muebles y efectos de casa en el ex-convento de la Concepción. s4—4

Se vende el esquiemo de aceituna de la huerta de las Antas, en el alcor de esta Sierra. Para tratar, calle Ambrosio sean nublados. s8—3

PILDORAS DE BLANCARD

CON Yoduro de Hierro Inalterable

NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de París, Adquiridas por el Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo médico de San Petersburgo. 1865

Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Pildoras convienen especialmente en las enfermedades escrofulicas que determina el sécrimen escrofulico (tumores, obstrucciones, humores fríos, etc.), afecciones contrarias á los potentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (flujo blanco), la Amenorrea (menstruación nula ó difícil), la Trisía, la Sífilis constitucional, etc. En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los mas energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones lináticas, débiles ó debilitadas. N. B. — El loduro de hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Pildoras de Blancard, exhibe nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes Farmacéuticos de París, calle Bonaparte, 30. DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

ACEITE PURO

Higado de Bacalao

Preparado por LANMAN y KEMP.

Único é infalible remedio para la curación de todas las enfermedades de A SARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES. Usado con perseverancia en union del PECTORAL DE ANACAHUITA, realiza curaciones sorprendentes en muchos casos de CONJUNCION Y TISIS.

Enfermedades Secretas

CAPSULAS RAQUIN

al Balamo de Copaba puro

APROBADAS por la ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

EL REMEDIO MAS SEGURO contra los flujos (purgaciones); el único que no deja la menor traza de su empleo: ni hedor, ni regueldos.

FUMOUZE-ALBESPEYRES 78, Faubourg Saint-Denis, PARIS Y EN TODAS LAS FARMACIAS DEL GLOBO.

No se acepten sino los frascos que llevan en la cubierta exterior, la Firma de Raquin, y el Sello oficial (impreso con tinta azul) del Gobierno francés.

Pupilos.—Se admiten dos ó tres colegiales á precio económico, en la calle de los Angeles número 4, Catedral. s4—3

LA NUEVA

PAPELERIA Y UTILES DE ESCRITORIO

DE J. BALDOMERO ALAMO

Letrados, 22 CORDOBA.

Gran surtido en todo lo concerniente á este ramo: en el mismo establecimiento se halla de venta la pequeña «Guía de Córdoba», ó sea «Guía del forastero en Córdoba», y el librito de preguntas y respuestas «El Nuevo adivino.»

Se arrienda el huerto llamado de los Mártires, frente á la Ermita del mismo nombre, en el paseo de la Ribera. Para tratar, Odreros 5. s15—13

Se arriendan desde el día veinte y cuatro de Octubre del presente año, al veinte cuatro de Junio de 1887, dos salas bajas con alcaoba de la casa calle del Cister número 8, ó en la del número 13. En la calle del Liceo, antes de Zapatería, darán razón de su precio y condiciones. s4—3

En la calle de los Alamos número 8, se hacen bordados de todas clases por delicados que sean, incluso los de oro, con prontitud y perfección. Además se entolan y componen velos de blonda y bordados por deteriorados que estén, todo á precios arreglados. s4—3

AVISO.

En la casa número 1, plazuela de Chirinos, parroquia de San Miguel, se arrienda desde el día una cochera y un pajar. En la misma casa darán razón. s8—3

MONTANERA.

Se admiten acogidos de cerdos en la dehesa de la Campiñuela baja. Para tratar, con su dueño, en la calle Medina Corella 2, antes Convalecencia. s8—3

El acreditado Francisco Candela ofrece al público cordobés un inmenso surtido en esteras de todas clases á precios sumamente baratísimos, como nunca vistos en esta capital, en dibujos alfombrados de pita, espiguilla y cuadros, pita lisa, cordelillo de todas clases, y un gran surtido en pleita blanca y negra y de todos los colores, felpudos de todos tamaños, esteras de junco en toda clase, delanteros de cama y sofás, y redondeles de todos tamaños. Se colocan alfombras de nuevo y usadas.

Francisco Candela, Plaza de la Compañía s8—7

Chocolates higiénicos inventados por los Padres Beneditinos. Diez y seis almuerzos con canela, ocho reales. A la «Vainilla», diez reales. Punto de venta: Depósito de gaseosas, sifones de agua de Seltz y cerveza de La Cruz Blanca, Gondomar 11. s15—6

Se compran sellos españoles antiguos, de correos y telégrafos, y los de Filipinas, Fernando Póo, Cuba y Puerto Rico. Horas, de 12 á 4 de la tarde. Plaza de San Pedro 2. s15—6

Se vende una palma de seis varas de altura, macetas de boges, laureolas y melocal, un ropero grande y puertas de cristales. Pueden verse, Gutierrez de los Rios 53. s15—15

Se vende el cortijo del Salobral, término de Eujalence y Montoro. Parán razón Gondomar casa sin número, junto al café nuevo. s30—20

VINOS DE VALDEPEÑAS

premiados en las principales exposiciones del extranjero. En el acreditado establecimiento de los señores Santa María y Merlo y hermanos, calle de la Pierna número 9, se ha recibido una gran partida á los precios siguientes:

Vinos de Valdepeñas. Pts. Cts.

Los 16 litros 11
El doble litro 1 38
El litro 70
Para fuera de la capital, los 16 litros 7 50
También hay vinos de Montilla á los precios corrientes. 6—9

A voluntad de su dueño se vende al contado ó á plazos la casa número 6 de la calle Horno de San Juan, recientemente obrada, con agua de pié en ambos pisos. Informarán del precio y condiciones en el callejón de la Puerta de Gallegos núm. 35. s15—5

Maiz superior del país y habas morunas y castellanas: se venden á precios muy arreglados en la plaza de San Nicolás de la Villa número 16. s4—4

AL PÚBLICO.

Recordando siempre el conocido artista Juan Sanchez Luna, la consideración que le ha tenido el público cordobés, ofrece de nuevo sus trabajos de zapatería en el acreditado establecimiento de don Teodoro Linares, calle de San Pablo núm. 6, antiguo del Montoro.

Del trabajo que presentará en adelante, el público lo apreciará como lo tiene demostrado en años anteriores. s6—1

Se arriendan desde el día dos departamentos, juntos ó separados, amplios y decentes, y con entera independencia entre sí, en la casa número 111 calle del Sol (hoy de Agustín Moreno). En la misma darán razón. s8—1

Se arriendan varias habitaciones, una cuadra y pajar, en la calle Torre de San Andrés número 53. Para tratar, en el Café del Comercio, calle de García Lovera. s4—1

Se vende una cómoda en buen estado, en la casa convento de la Concepción. Dará razón el carpintero que vive en el mismo convento. s4—1

Se vende trigo superior para semilla, á precio muy arreglado, en la plaza de San Nicolás de la Villa número 16. s4—1

COLEGIO DE SAN AGUSTIN

de 1.ª y 2.ª enseñanza

41, Liceo, 41.

En este centro de enseñanza se ha establecido una clase diaria de «Taguografía española», á cargo del profesor don José Gomez Alvarez. Se enseña en 15 lecciones por un procedimiento especial no puesto en práctica hasta el día. Es muy útil para todos los jóvenes que por cualquier causa se encuentran sin carrera y deseen una ocupación honrosa y bien retribuida. Los individuos que deseen enterarse de los precios y condiciones, pasarán por la Secretaría de este Colegio. s4—1